EUDS Mi Universidad

Control de lectura

Anamim Cordero Aranda

Sistemas de Atención a la Salud en América Latina

Tercer parcial

Interculturalidad y salud 1

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre



ANAMIM CORDERO ARANDA 1-A m Dr. Sergio Sistemo de Atenuan ala Sulad, Un sistema jouede definirse como on conjonto de elementas interrelacionados entre si con el objetivo de convertiv inputs en oriputs. Un sistem de salud abarca, de esta munera, las organizaciones plas instituciones y los recorsos de los que emanan iniciativas caya principal finalidad es mejorar la salod. En on sistema de solod, se podrán definir potitions de solud opolíticos de servicio dependiendo del nivel glo sector/obbotema en el que se quiera actav. La caracterización de los sistemas sanitarios suele llevarse a cabo por el modo, como se financian, es decir, como se obtienen lus recursos económicos: Existen coutro fuentes principales de financiación de la sonidad? 1) impuestos. 2) contribuciones ala seguridad social. 3) 305cripciones voluntarias a entidades de seguro privadas 4) pago directo por servicio. La financiación de sistemas sanitarios puede clasificarse como sistemus obligatorios o establecidos por ley (sistemas basados en impuestos) y Disternos voluntarios l'seguro de salud voluntario o pago directo). Las diferentes foentes de financición sirven para caracterizar odefinir el modelo de sistema sanitario de on puis. De esta monera, existen tres modelos puros de sistemos sanitarios: 1) Modelo de seguros sociales. 2) Mode lo de servicio nocional de salad. 3) Modelo de libre mercado. DERECHOS Y DEBERES DE LOS CIUDADANOS EN LOS SISTEMAS DE SALLO En el terro de derechos q deberes de los pricientes proponen distintas dusificaciones. se podna clasificar las derechos de los usuarios de un sistema sanitario como aquéllos de rivados de la asistencia sanitaria y aquéllos derivados del derecho a la información i aunque unos yotros se encuentran intervelacionados. Cobe destacar: · La libre autodeterminación en la que se refiere a: Consentimento informado: ol puciente debe conocer las consecuencias o beneficios de on tratamiento aplicado, debiendo dar su autorización



ANAMIM COEDEED A. Jimenez Ruiz ceoria de sistema Entendemos por distemu, un conjunto de elementos que se encentran articulados en pro de la consecución de en fin legutinalidad) de monera sinérgica. Posee la soticiente capacidad de respuesta para la que el entorno le demarda (variedad requenda), y tiere on ritmo deferminado. Tedos los sistemos de aténción de salod, independientemente de si son convencionales, tradicionales, alternativos - complementarios, poseen los orguentes elementos: (COSMOVISIÓN LVISIÓN del mondo) La Procedimientos terapéuticos, cuerpo de terapeutos, comprensión de la cosudidad, modelo de prevención, nosología, procedimientas diagnósticos. El eje que do sostento, cohesión y sentido al sistemo de atención a la salud, es la cosmovisión, pote término se retiere a la forma de entender, ordenor y clositicor el mondo q en élà la salod, la entermedad, el coerpo homano, el dolor, la vida qla muerte. Cada sistema médico posee demanera articolada ana forma de entender la solud y la entermedad una explicación sobre la couso de las entermedades (etrología), una clasificación de estas (nosología) i procedimientos para diagnosticarlos, trotarlos (terapéctica) y mecanismos para prevenirlos. LA MEDIANA ALOPATA. La medicina alopática, se presenta como un sistema complexivo que engloba on conjunto amplio de prácticos de tipo preventivo, terapeotico y rehabilitatorio. LAS MEDICINAS TRADICIONA . Definimos ala maliana tradicional como on conjunto de oistemos médicos que tienan sos rates en los conocimientos profondos sobre la salad y la enfermedad que los diferentes pueblos indígenas y rurales de nuestro puís han acumulado a través de so historia. Este sistema medico tradicionali fondamentado en una cosmovisión de origen indígena a lo largo de la historia ha funcionado como "madré" incorporando



Sistema medico convencional

PDr. Sergio

Las NAC son un cómilo de practicos heterogéneo; abarcan desde opciones bien fundamentadas sobre proebas cientíticas hasta atros que escapan a coolquier explicación crentitica planosible. Configuera que sen el término con el que de les denomines las prácticas MAC armonizan en amplio espectro de entonques del culdado de la saled, entre los que se incluyen la medicina raturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acopontora i la medicina mente-cuerpo, la homeopatia, el masaje, y machas atras prácticas. Algenos de los rasgos más ampliamente compartidos por los diferentes modalidades MAC sons el hipcopie que de hace en la individualización del cuidado; la dedicación de tiempo y atención a cada pociente: la confranza o la fe en los poderes curativos del coerpo, y en la naturaleza. El acceso a las modalidades de las MAC proporcio a los pucientes mayores oportonidades de reubir los cuidados que se ajastan a sos creendas y preterencias. La disponibilidad de los tratamientos MAC puede entonces ser considerada un medio importante para el fortalecimiento del papel del paciente. En esta misma línea, la disposibilidad de las MAC y on enfaque de los coldados centrado en paciente pueden considerarse factores fondamentalmente interrelacionados. A pesar del significativo incremento en el uso de las terapias alternativas a la largo de las últimos años, menos de in 40% de los vocarios de medicina alternativa en los Estados Unidos manifiesta que loes a su médico de atención primaria, hecho que pone de relieve on importante desconexión entre las preferencias de los pucientes y su voluntud de compartir estas visiones on aco médicos. MEDICINA INTEGRATIVA. La popularidad de las MAC qui marca en of misma, ona tendencia importante, como la hacen el interés por los terapias miturales y el holomo.



Dr. Sergio

Sistema médico tradicional

La medicina tradicional es una porte de la cosmovisión indígera q represento el conocimiento milenorio sobre lo tierra q el 000 de las plantas medicinales que los pueblos autóctoros han resquardada como un importante ativo de incolacione volor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. Actolmente se promoeve en el Congreso del estado una iniciativa de reforma que tiene por objeto regular el ejercicio de las medicinas alternativas, en la que se margina el conocimiento oncestral de las comonidades indigenos sobre la medicina tradicional, soslayando su efectividad y reduciêndola como a una de las diversas prácticas que no partenecen al reino de la medicina convencional" L'A MEDICINA INDÍGENA: UN SISTEMA DE SACOS ha mediana indígena puede ser un complemento de la mediana alópata más que una alternativa. Así, mientras el médico profesionista se encorgo del coerpo, el médico indígena se ocupa del espírito. La mediana indígena es un sistema de solod, que tiene su propia manera de diagnosticar y de elegir ous propios métodos de curación. Puede ser analizada desde el término "medicina tradicional", ga que el conocimiento que envoelve es trasmitido de generación en generación. Sos métodos de sanación involucion la espiritualidad por dos razones: por una parte, toda vez que tiene como presupurato que el cura es el creador y el médico-sólo es un canal entre Este q el pagente, q, por otra parte, ya que dichos mé. todos están disencidos para el espírito. Métados pe CURACIÓN: 1. Energía que cura. Los centros de energía identificados por los mayas, ahora conocidos por la influencia de la India como "chacras" pueden ser impactodos por emociones fuertes que hacen que se pierda so equilibrio. Después de una curación, el paciente logra estor sono porque se ha ormanizado suenergra.



Bibliografia

- David Elvira, Laura Sampietro; El sistema sanitario; #1-92
- López Austin Alfredo, Esteban Jackes, "los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas", innovando en salud; #2-30
- David L. Katz, (2003), La integración de la medicina convencional y no convencional: teniendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud; humanidades medicas; Vº1 no.2 #77-86
- Dr. Marco Antonio C.G, Dr. Miguel A.N. N, José A.P.R, Enrique S. C, Juan Manuel C.D.G, (2001), Medicina Tradicional Indígena: efectividad a prueba; tukari; no.16, #2-12